



Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC N°695 du 30 Novembre 2020
Nouvelle
OPINION
 Prix : 250F CFA

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicité

Les fondamentaux de la fiscalité :
L'OTR outille les journalistes P.7



Visite de terrain dans le grand Nord :



Mme Dogbè satisfaite de l'évolution des travaux à l'IFAD de Barkoissi et du tronçon Kantè-Tandjouaré P.4

7e édition des JPO de la presse togolaise :
C'est du 2 au 5 décembre 2020 P.4



Tchagnao Arimiyao, président du CONAPP

Sécurité routière:
SCANTOGO présente les résultats de sa politique P.5



Les responsables face aux médias

Préfecture du Moyen Mono :

Le RJCE TOGO et plan international Togo promeuvent la santé sexuelle et de reproduction

Une rencontre d'échanges et de partage d'informations sur la santé sexuelle et reproductive a été organisée à Tohou le jeudi 26 novembre dernier par le Réseau des Journalistes et Communicateurs spécialisés en Education (RJCE) avec l'appui de Plan International Togo. Destinée à informer le public, particulièrement les jeunes et les enfants sur les services réservés à leur égard en matière de santé sexuelle et reproductive, elle a réuni autour de la même table, autorités administratives, traditionnelles, religieuses, parents, élèves, enseignants, apprentis, forces de l'ordre et de sécurité, OSC. La rencontre est initiée dans le cadre de la mise en œuvre du projet "renforcement de la société civile pour la lutte contre les violences de genres au Togo".

La maîtrise de la question de santé de la reproduction sexuelle et reproductive par les adolescent(e)s et les jeunes constituent actuellement une préoccupation majeure aussi



La table



Une vue de l'assistance

bien pour les gouvernants que pour plusieurs organisations œuvrant pour le bien-être familial.

Pour relever le défi, des initiatives se développent tant du côté des institutions publiques que des Organisations de la Société Civile (OSC) avec l'appui des partenaires en développement. En dépit de ces efforts conjugués, les cas d'abus liés à la sexualité des jeunes ne cessent de prendre de l'ampleur.

Au Togo, le taux de grossesses chez les adolescentes est de l'ordre des 17%. Cette

moyenne cache de fortes disparités régionales notamment dans les Régions Centrale et Plateaux où il est respectivement de 30% et 23%.

Beaucoup d'adolescentes sont victimes de diverses formes de violences liées à la sexualité. Selon les statistiques relevées par l'ONG FAWE qui travaille sur la question dans la préfecture de Moyen Mono, de janvier à Octobre 2020, 33 cas d'abus sur les enfants lui ont été rapportés. Ces abus portent sur le viol, le harcèlement, les relations sexuelles transactionnelles, le mariage

des enfants, les avortements, la maltraitance etc ... C'est un tableau qui ne représente que la partie visible de l'iceberg dans cette localité où ces phénomènes sont récurrents. Pour mieux analyser la situation en déterminant les causes et pister les approches de solutions, le RJCE a initié une table ronde. Une rencontre au cours de laquelle, autorités administratives, traditionnelles, religieuses, parents, élèves, enseignants, apprentis, forces de l'ordre et de sécurité, OSC ont échangé sur les manifestations de ces différents phénomènes.

Il en ressort que les principales causes restent la sous-information des adolescent(e)s en matière de santé sexuelle et reproductive, les tabous autour des questions liées au sexe et à la sexualité, de l'absence de dialogue parents/enfants. On relève également la faible disponibilité des services conviviaux accessibles aux jeunes. L'autre difficulté rencontrée sur le terrain par les acteurs de protection et de promotion des droits des enfants dans leur action, reste la difficulté pour mettre la main sur les auteurs de ces actes de violation qui se réfugient souvent à l'autre côté de la frontière.

Des débats enrichissants qui s'en ont découlés, les acteurs de la plate-forme ont pu identifier clairement les pratiques néfastes et ont mis en place des mécanismes communautaires de lutte contre ces pratiques. C'est aussi pour faire de ces participants des ambassadeurs engagés pour la cause de défense des droits des enfants au sein de leur communauté.

Encourageant les parents surtout à promouvoir la communication avec les enfants sur la thématique, le PIAM région des Plateaux de Plan International Togo a précisé que l'important n'est pas la tenue de la table ronde mais la mise en pratique des actions qui s'en sont sorties. Et pour faire des participants de cette rencontre de véritables défenseurs des droits des enfants, le Secrétaire Général de la préfecture de Moyen Mono les a invité à briser le silence face aux multiples cas de violation des droits des enfants et à œuvrer pour la mise à terme des pratiques néfastes qui subsistent au sein de la communauté.

La Rédaction

Atteinte à la sécurité intérieure de l'Etat :

Brigitte Adjamagbo et Gérard Djossou mis aux arrêts

L'affaire qui cristallise l'actualité au Togo ces dernières 24h est sans nul doute celle qualifiée de déstabilisation des institutions de la république par la Dynamique Mgr Kpodzro (DMK).

En effet deux membres de cette entité politique ont été mis aux arrêts dans les locaux de la SCRIC depuis plus de 48h. Il s'agit de Mme Kafui Brigitte Adjamagbo-Johnson et de Gérard Djossou. Cette arrestation a suscité remous et indignations au sein de l'opinion qui commençait à faire des spéculations.

Pour lever l'équivoque et apporter des éclairages sur cette affaire, le procureur de la République Essolissam Poyodi, s'est prononcé sur les raisons qui expliquent cette arrestation.

Dans un communiqué rendu public samedi dernier, il a été limpide dans ses explications en éclairant l'opinion que cette interpellation entre dans le cadre d'une enquête ouverte pour " atteinte à la sécurité intérieure de l'Etat ", enquête confiée au Service central de recherche et d'investigations criminelles (SCRIC).

Les informations font état de ce que Djossou Dodji Yaovi Gérard, président de la commission des affaires sociales en charge des droits de l'homme au sein de la DMK a été interpellé dans la soirée du vendredi 27 novembre 2020 à Lomé par des éléments de la police judiciaire.

Après son interpellation, le procureur précise qu'il a été procédé immédiatement à une perquisition au domicile de ce monsieur. Le communiqué du Procureur a explicité que cette perquisition a permis de découvrir et de saisir des documents compromettants intéressant l'enquête.

Dans la foulée d'une analyse faite avec minutie, les documents qui ont été découverts au domicile du sieur Gérard Djossou ne font l'ombre d'aucun doute que la DMK a projeté des actions violentes susceptibles de porter atteinte à la sécurité intérieure de l'Etat. Pire, ces actions



Poyodi Essolissam, Procureur de la République



Mme Brigitte Adjamagbo-Johnson



Djossou Dodji Yaovi

devraient être mises en œuvre à partir des manifestations publiques qui étaient prévues dans la journée du samedi 28 novembre 2020.

Ainsi, selon le communiqué du procureur, l'enquête a révélé que madame Brigitte Kafui Adjamagbo-Johnson, coordinatrice de la DMK était en possession d'autres documents en lien avec le plan de déstabilisation du pays projeté. Ce

qui justifie son interpellation dans l'après-midi de samedi 28 novembre 2020.

Le procureur Essolissam Poyodi, a apporté la précision selon laquelle, Kafui Brigitte Adjamagbo-Johnson fait déjà l'objet d'une procédure judiciaire portant sur des faits similaires et placée sous contrôle judiciaire.

Cette enquête selon lui, se déroule dans le strict respect du principe de la présomption d'innocence et des règles procédurales. Pour l'instant, nul ne peut dire avec exactitude l'issue de cette affaire qui a pris d'autres proportions. Toujours est-il que la DMK avait été sommée il y a quelques mois de ne plus contester les résultats du scrutin présidentiel du 22 février 2020 et de se mettre à la disposition de la justice. Les jours à venir nous situeront sur cette affaire.

TCHAGNAO

47ème session du Conseil des Ministres de l'OCI au Niger :

Robert Dussey et Mahamadou Issifou ont échangé sur des sujets d'intérêt commun

Le vendredi 27 novembre 2020, le chef de la diplomatie togolaise, le Prof Robert Dussey a été reçu par le Président nigérien Mahamadou Issoufou à Niamey au Niger. Cet entretien entre les deux hommes est intervenu dans le cadre de la 47ème session du Conseil des Ministres de l'Organisation de la Coopération Islamique (OCI). Le ministre des affaires étrangères, de l'intégration africaine et des Togolais de l'extérieur, le Prof Robert Dussey, a rencontré le Chef de l'Etat Nigérien pour lui transmettre un message du président Faure Gnassingbé.

Selon le communiqué rendu public en marge de ce tête-à-tête, au cours de leur entretien, le Ministre DUSSEY a présenté, au nom du Chef de l'Etat, ses condoléances au Président Mahamadou Issoufou suite à la disparition de l'ancien Président Mamadou Tandja.

Il faut également préciser que le Président Nigérien et le Chef de la diplomatie



Le ministre Robert Dussey (g)

togolaise ont eu un éventail d'échanges de vues sur les questions d'intérêt commun d'ordre bilatéral et multilatéral.

Les deux personnalités se sont félicitées de l'excellence des relations d'amitié et de coopération qui existent entre le Togo et le Niger. In fine, ils ont exprimé leur volonté d'œuvrer au renforcement de ces relations en l'occurrence dans les domaines politique, économique, technique, culturel et scientifique pour le bonheur des peuples nigérien et togolais.

Il en est de même pour les questions d'ordre multilatéral

qui ont été examinées par le Prof Robert Dussey et le président Mahamadou Issoufou. Ceci leur a permis d'exprimer leurs préoccupations face aux graves questions du terrorisme et de la criminalité transfrontalière qui secouent la région ouest africaine.

Après avoir salué les efforts déployés au niveau régional dans la lutte contre ces fléaux, ils ont également appelé au renforcement de la coordination des actions avec l'assistance de la communauté internationale en vue de relever les nombreux défis.

Le ministre Robert Dussey n'a pas manqué d'adresser ses civilités à Mahamadou Issoufou, Président de la République du Niger pour l'accueil chaleureux qui lui a été réservé au cours de cette visite.

Aux termes de ce tête-à-tête, le président nigérien et le chef de la diplomatie togolaise se sont réjouis de la tenue effective de la 47ème Session du Conseil des Ministres de l'Organisation de la Coopération Islamique à Niamey. Ils ont par la même occasion, souhaité que cette session aboutisse à des conclusions satisfaisantes dans la lutte contre le terrorisme et la gouvernance post covid-19 plus démocratique aux plans économique et politique. Le ministre Robert Dussey qui a pris une part active aux travaux de cette session de l'OCI s'est aussi félicité de l'engagement des pays pour des résultats concluants.

ALASSANI

Visite de terrain dans le grand Nord :

Mme Dogbè satisfaite de l'évolution des travaux à l'IFAD de Barkoissi et du tronçon Kantè-Tandjouaré

La cheffe du gouvernement togolais Victoire Tomégah-Dogbé était en visite du chantier le vendredi 27 novembre dernier à Barkoissi dans la préfecture de l'Oti pour constater l'avancement des travaux de construction de l'Institut de Formation en Alternance pour le Développement (IFAD) de Barkoissi. Elle a également visité le tronçon Kantè-Tandjouaré sur la N°1 et la piste Sadori-Katchamba pour booster les travaux.

Victoire Tomégah-Dogbé, a martelé au cours de cette visite que la création de centre permettra des conditions pour l'emploi des jeunes en leur offrant une formation en élevage. "Cette formation doit être connectée à deux choses : nos ambitions économiques et les besoins locaux.

Ainsi, l'élevage a été retenu parce que la région des savanes présente un très grand potentiel dans ce domaine.", précise t-elle.

L'IFAD de Barkoissi contribuera également à la trans-



formation l'agriculture en une agriculture orientée vers le marché. Victoire Tomégah-Dogbé a également insisté sur l'ambition de fournir un campus numérisé et "connecté au monde".

"Nous avons vu que les travaux avancent très très bien. Nous avons insisté que

les travaux s'accroissent et puissent finir rapidement dans les six mois qui viennent pour qu'on ait la rentrée scolaire en septembre 2021.", a déclaré Madame le Premier ministre.

Le Lt-Col Kpandja Napo, Directeur général de l'IFAD élevage n'a pas manqué de



préciser l'importance de cette école pour les jeunes éleveurs togolais. "Avec l'implantation de cet IFAD, il y a plein d'atouts pour la jeunesse et pour les éleveurs locaux. Il s'agira de former professionnellement la jeunesse.", rappelle t-il.

"Mme Victoire Tomégah-Dogbé a ensuite échangé avec les populations auxquelles elle a transmis les salutations et les encouragements du Chef de l'État qui porte une attention particulière au programme de construction des dix IFAD prévus en cinq ans. Elle les a ensuite édifiés sur la feuille de route gouvernementale

et sur le besoin de se mobiliser pour sa réussite en cultivant la paix et le vivre-ensemble.", nous renseignent les sources de la Primature.

Long de 130 Km, les travaux de la réhabilitation du tronçon Kantè-Tandjouaré sur la N°1 qui a démarré depuis 2013, ont connu des difficultés dans la finition. C'est ce qui a poussé la cheffe du gouvernement à se déplacer sur les lieux pour donner des instructions afin que ces travaux soient accélérés. Ce sont ces mêmes instructions, qu'elle a aussi donné aux exécutifs de la piste Sadori-Katchamba entre Sokodé et Bassar.

Cette visite de Madame le Premier ministre au nord du pays s'inscrit dans le cadre des actions de la mise en œuvre de sa politique générale.

Source: ndiinfos.com

7e édition des JPO de la presse togolaise :

C'est du 2 au 5 décembre 2020

Il l'a promis dès sa première élection à la tête de l'organisation patronale la plus représentative de la presse togolaise. Il a réussi à respecter non seulement la tradition mais surtout à relever le défi de la délocalisation des Journées Portes Ouvertes (JPO) de la presse qui depuis, sont devenues une fête de la presse dans son ensemble.

Après les 4 premières éditions qui se sont déroulées à la capitale Lomé, son engagement a permis aux régions centrale et de la Kara de goûter aux délices de la grande fête de la presse respectivement à Sokodé et à Kara. Aujourd'hui, malgré la maladie à la covid-19, il transporte les hommes et femmes de médias à Dapaong pour d'abord permettre aux populations des savanes de

découvrir les contours du métier mais aussi et surtout, susciter en elles un élan patriotique, teinté d'une bonne dose de civisme. Lui, c'est Tchagnao Arimiyao.

A la tête du CONAPP, il compte plusieurs séries de formations élargies à toute la corporation. Dans la foulée, il annonce dès l'année prochaine une semaine de la presse. Semaine qui sera consacrée à parler rien que de la presse, ses réussites, ses échecs puis saisir l'opportunité pour lancer des plaidoyers visant à l'amélioration de la condition de travail.

La 7eme édition qui sera lancée ce mercredi 2 décembre à Dapaong, va s'élargir à toutes les autres régions du pays. De ce fait, Kara, Sokodé, Anié et Kpalimé accueilleront des délégations



Tchagnao Arimiyao, président du CONAPP

de journalistes pour parler du thème : " médias, patriotisme et citoyenneté ". Cependant, compte tenu de cette pandémie du coronavirus, ces JPO se feront de façon particulière avec un groupe restreint. Il y aura au programme des conférences débats et des émissions interactives en présence de la délégation du CONAPP et les journalistes

basés dans les régions.

L'occasion sera aussi pour les membres de cette organisation de sensibiliser davantage les uns et les autres sur la covid 19.

Initiées par cette organisation patronale il y a de cela 7 ans, les JPO de cette année se dérouleront donc du 2 au 5 décembre 2020.

Nouvelle Opinion

Nouvelle OPINION
 Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité
 Récepissé n°0149/14/03/01/HAAC
 Siège: Adidoadin, PAvée prolongé, 2ème carré après Pharmacie Le Galien

Directeur de Publication:
 El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
 Cel:91 36 37 55
 jeantchagnao@yahoo.fr

Secrétariat de la Rédaction:
 Agbékponou Junior
Rédacteurs :
 Tchagnao
 El Hadj Arimiyao
 Agbékponou Junior
 Ramzad
 Maroïne Tchagnao
 Dalikou Lynda A.

Imprimerie:
 Direct Sprint
Tirage :
 2.000 exemplaires

Sécurité routière:

SCANTOGO présente les résultats de sa politique

A chaque 3ème dimanche du mois de novembre, il est célébré la journée Africaine de la sécurité routière. Instaurée par l'Union Africaine, cette journée est à sa 9ème édition. Pour marquer l'évènement au niveau de SCANTOGO, une filiale de Scancem International, membre de HeidelbergCement group, les premiers responsables ont organisé une visite de terrain à l'intention des professionnels des médias afin qu'ils puissent constater tout ce qui a été fait par SCANTOGO en matière de sécurité routière.

Il était donc question de vérifier le cadre dans lequel s'inscrivent les actions de sécurité routière, les approches structurelles innovantes mises en place pour prévenir les accidents sur les routes ainsi que les perspectives en matière de sécurité routière. Ils ont également présenté le tableau du bilan 2019-2020, les dispositions prises par les premiers responsables ainsi que le suivi régulier qui est fait vis-à-vis des chauffeurs.

Pour GNANSA Romuald, responsable santé et sécurité, HeidelbergCement group en particulier SCANTOGO a fait de la sécurité routière un projet fondamental. La sécurité des transports reste un gage et une marque de confiance.

Ce qui a amené SCANTOGO à investir suffisamment dans l'identification de tous les transporteurs afin de créer un partenariat gagnant-gagnant entre eux et les chauffeurs. Pour remédier aux différents problèmes d'accidents qu'ils ont eus il y a quelques années, les premiers responsables ont analysé et trouvé les véritables causes ainsi que les apports de solutions. D'où la mise sur pied d'approches structurelles innovantes.

En termes d'approches, il est revenu sur l'identification des camions transporteurs, où ils ont suffisamment investi dans la fixation des plaques de haute visibilité



Une vue des camions sur le parking

(plus de 300 à 400 millions de francs CFA). Une approche qui est applicable selon les propos de Gnansa non seulement aux camions de SCANTOGO mais aussi aux camions qui travaillent pour le compte de CIMTOGO Lomé et Kara et élargi au sein du cluster.

Dans le même temps, il a insisté sur le programme de sensibilisation qui est fait avec l'ensemble des transporteurs où ils ont eu à créer le passeport du chauffeur. Un lien qui unit HeidelbergCement Togo et le transporteur et qui leur permet de suivre des formations, de se recycler sur toute l'année.

Au nombre des mesures prises par le groupe HeidelbergCement pour prévenir les risques d'accident sur les routes, il faut relever le système GPS installé à bord de chaque camion, des caméras dans les cabines pour surveiller et noter les chauffeurs, les séances de formation régulières, la mise en service du centre de contrôle camion unique en partenariat avec la société Addex, la limitation de vitesse des camions, le système de suivi de 1300 camions avec Africa Tracing, l'alcooltest obligatoire pour tous les chauffeurs, ainsi que d'autres mesures incitatives à une meilleure conduite.

L'objectif du groupe, c'est d'agir sur le comportement des chauffeurs car la majorité des accidents est liée aux comportements des chauffeurs. Sur les deux dernières années, le groupe a investi plus d'un million d'euros, environ 800 millions FCFA dans sa politique de sécurité

routière. Et les fruits sont visibles sur le terrain. Le concours du meilleur chauffeur de l'année avec des récompenses inédites mises en jeu dont une voiture neuve maison à gagner, incite davantage les chauffeurs à avoir des comportements exemplaires au volant et à respecter strictement le code de la route dans leurs différents trajets.

Il faut préciser que les clauses contractuelles de transport au niveau du groupe HeidelbergCement font mention de l'obligation EPI et santé sécurité. Les transporteurs ont un objectif de plus de 2 millions de tonnes de matières premières (clinker et combustibles) et 1 million de tonnes de ciment sans accidents mortels, pour un total de 3 millions de tonnes sur des distances allant jusqu'à 1000 km vers le Burkina Faso et 400 km sur Kara. Sur l'ensemble des localités du Togo, ces produits sont suivis via les partenaires distributeurs qui sont aidés grâce à leur système GPS.

Malgré les efforts, le groupe envisage encore d'autres perspectives pour zéro accident dans les années à venir. Au rang des perspectives, il est prévu de renforcer les actions entreprises depuis deux ou trois ans, de continuer les sensibilisations et le système d'inspection afin d'amener les transporteurs à plus de responsabilité.

Notons qu'à travers ces perspectives innovantes, le bilan 2019-2020 en matière de sécurité routière est honorablement satisfaisant selon Isaac Kodjo AMENOUGLO de transport Manager cluster II (Togo-Bénin-Burkina



Les responsables face aux médias

Faso). Les accidents selon lui, sont considérablement réduits voire inexistantes avec la mise en œuvre d'un plan d'action de sécurité routière. Les informations précisent que, bien avant 2019-2020, ils enregistraient des cas d'accidents mortels allant de 5 à 10 dans le cluster. S'ils sont arrivés à ce stade l'on doit comprendre en amont que des dispositions ont été prises par les premiers responsables dans le cadre de cette sécurité routière.

Disposition

En matière de contrôle de camions, il existe deux sortes selon lui : un contrôle journalier qui se fait au niveau du parking et un autre beaucoup plus poussé qui est effectué par un prestataire externe qui leur assure les bonnes conditions pour l'état de fonctionnement des camions. En plus de ces contrôles de camions, il a relevé que ces contrôles seuls ne suffisent pas car ils agissent sur le comportement des chauffeurs, sur la manière d'organisation et de gestion des sociétés qui emploient les chauffeurs. Bien que ces dispositions soient prises, notons également qu'un suivi régulier est aussi fait à l'endroit des transporteurs.

Suivi

Comme suivi, ils font des séances de sensibilisation à l'endroit des chauffeurs. Mais avec la pandémie de coronavirus, ces séances sont perturbées et sont faites avec un nombre restreint. Il a ainsi signifié qu'au niveau des transporteurs, ils fonctionnent sur une base de gestion par objectif toujours dans le cadre de ce suivi. Aussi il a fait cas de patrouilles sur les différents corridors qui leur permettent de suivre le comportement des chauffeurs sur les voies. Le système de GPS couplé de caméras est aussi pris en compte dans ce cas de suivi. "Depuis le suivi systématique des vitesses avec alertes vers les chauffeurs et propriétaires des camions, nous avons eu plus de 90% de réduction des excès de vitesse et une amélioration des conditions de conduites des transporteurs et partenaires du groupe HeidelbergCement", soulignent les responsables. Notons au passage que les parkings du groupe sont aménagés sur toutes les usines avec des aires de repos, aussi bien au Togo (Lomé, Awandjelo), à Ouaga qu'à Cotonou.

Elom



Covid-19/ Ouverture des églises :

Le SYNPAWAOTO en mode suivi et sensibilisation à l'intérieur du pays

Après l'ouverture des églises, le Syndicat des Pasteurs We Are One du Togo (SYNPAWAOTO) a bien voulu se rassurer sur le respect des mesures barrières exigées par le gouvernement. Ainsi une tournée a été organisée dans ce sens par les membres de ce syndicat. Démarrée du 19 au 22 novembre dernier, cette tournée a pris en compte les villes de Dapaong, Kara et Sokodé. Etait de la délégation, Amétépé Bernard KLEGBE, le secrétaire général par intérim du syndicat.



général par intérim du syndicat, Amétépé Bernard KLEGBE a profité de la circonstance pour saluer la décision du gouvernement en ce qui concerne l'ouverture des églises à l'intérieur du pays. Mais c'est également le lieu pour lui d'inviter tout un chacun au respect scrupuleux des mesures barrières édictées par le gouvernement.

Il a également fait savoir que c'est de leur devoir de mener des sensibilisations vis-à-vis de leurs membres et tous les pasteurs sur les gestes barrières qui aujourd'hui, restent la seule arme de lutte contre la maladie. Que ce soit à Dapaong, Kara et Sokodé, la délégation a invité les fidèles et pasteurs au port du cache-nez, au lavage systématique et régulier

des mains, au respect de la distanciation d'un mètre entre les chaises. Aussi elle a insisté sur les impositions de mains à éviter lors des cultes. Mis à part ces messages, la délégation a aussi distribué des bavettes aux pasteurs et fidèles.

Notons qu'à travers cette tournée, la délégation a fait d'une pierre deux coups en installant des points focaux,

afin que ces derniers puissent continuer la sensibilisation au sein des différentes communautés.

Pour la coordination de la région de la Kara, la délégation a responsabilisé l'apôtre AZIAGBEN et pour celle des Savanes c'est le pasteur LEMON et enfin le pasteur TIEM Urbain se retrouve à la tête de la région centrale.

SYNPAWAOTO ne compte pas s'arrêter à ce stade, car le syndicat s'engage ensemble avec ces points focaux déjà installés dans presque toutes les villes du Togo à continuer toujours par veiller au respect des gestes barrières.

Elom

Football/ Campagne continentale :

Les clubs togolais démarrent mal

Les matchs de la Coupe CAF et la League des Champions ont démarré hier dimanche 29 novembre 2020. Et ça commence mal pour les deux représentants que Togo à ces deux compétitions. Unisport de Kouloundé qui était face à Coton Sport de Garoua n'a pas fait le poids devant le club Camerounais à Kégué (à Lomé). ASKO de Kara a aussi perdu face à Racing Club d'Abidjan malgré la maîtrise plus ou moins de son adversaire du jour.



De retour des vestiaires, deuxième but de Coton Lambert Gueme Araina, à la 49ème minute, inscrit le rêve d'Unisport.

Le club de Kouloundé compromet ainsi, ses chances pour la qualification puisque aller faire l'exploit en terre camerounaise n'est pas gagné d'avance. Le match retour, c'est le 6 décembre prochain.

Faux pas d'ASKO

L'autre club togolais qui était en prestation, c'est l'Association Sportive de la Kozah (ASKO) de Kara. Contrairement à son dauphin Unisport, ASKO avait la maî-

trise de son adversaire qui n'est autre que Racing Club d'Abidjan.

Tout allait bien Pour ASKO, jusqu'au moment où un but contre son camp d'Asko de Kara (par le joueur Claude Agbezoudo) a tout changé. Score final 1-0.

Pour le bon visage montré dans cette rencontre, ASKO peut rêver d'une qualification en battant RCA en match retour à Lomé. ASKO a donc toujours son destin en *main*.

Au stade de Kégué de Lomé, Unisport de Kouloundé recevait en effet, Coton Sport de Garoua pour les préliminaires aller de la Coupe CAF. Le club expérimenté du Cameroun n'a pas fait de cadeaux au club togolais. Score final 0-2.

Unisport était méconnaissable, presque inexistant sur le terrain. Les cotonculteurs étaient plutôt sur un terrain conquis et faisaient le jeu au mépris d'Unisport. Après une succession de frappes touchant les poteaux, les Camerounais ouvrent le score à la 34ème minute par l'entremise de Souabou Marou. Les deux clubs iront au citron sur ce score.

Football /Tournoi de l'UEFOA-B :

Les jeunes Éperviers créent une lueur d'espoir

Belle entame de préparatif pour les Éperviers U-20 du Togo. En match amical samedi 28 novembre après midi face à la sélection marocaine, les Éperviers U-20 ont créé la sensation en dominant le Maroc par 2-1.

C'est pourtant le Maroc qui a ouvert le score en premier, à la 5e minute. Ce but matinal n'a pas déstabilisé la bande au coach Jonas Kokou Komlan.

Les efforts des jeunes togolais ont failli payer à la 40e minute, mais l'occasion a été ratée par le sociétaire des Girondins de Bordeaux Klidje Thibault. Mais ce n'est que



partie remise puisque les jeunes Éperviers arriveront à égaliser avant la pause. Et c'est sur un coup-franc exécuté par Dovlo Enzo de Strasbourg.

Du retour de la pause, le

Togo se montre plus convainquant. Klidje Thibault revient de nouveau à la charge, mais cette fois-ci avec plus d'envie et précision. Il profite d'une passe de Daniel Attiso et trou-

ve les filets du portier Marocain à la 83e minute.

Le match ira à son terme sur ce score de 2-1 pour le Togo. Une bonne nouvelle pour les jeunes et une lueur d'espoir chez les amoureux du ballon rond.

En attendant le match amical retour contre le Maroc le 1er décembre prochain, on peut dire que les préparatifs de la CAN U-20, vont bon train donc pour les Éperviers.

Mais cela passera aussi par une qualification au tournoi de l'UFOA B qui s'ouvre à Cotonou le 5 décembre *prochain*.

Fondamentaux de la fiscalité :

L'OTR outille les journalistes

Le développement économique passe toujours par la santé financière des caisses de l'Etat et ces dernières sont viables lorsque les ressources sont constamment et régulièrement mobilisées.

L'Office Togolais des Recettes ne manque pas à sa tâche régalienne pour tenir à ses engagements vis-à-vis de l'Etat Togolais. C'est dans cette optique qu'une séance de formation à l'intention des hommes de médias sur les fondamentaux de la fiscalité est organisée à Lomé pour que ces derniers puissent relayer l'information au sein des populations pour une facilité d'exercice fiscal pour l'Office.

Ouverte le 27 Novembre dernier, la formation des journalistes sur les différents rouages de la fiscalité, a pour objectif d'outiller ceux-ci pour la vulgarisation du bien fondé du paiement des différentes taxes civiques qu'a instituées le législateur et les différentes modalités de paiement.

Par ailleurs, les modules de formation se sont focalisés sur les impôts directs (Impôts d'Etat) d'une part et les impôts indirects (les Impôts locaux), la TVA sous toutes ses formes, les nouvelles taxes qui devront être reversées aux collectivités locales pour leur propre prise en charge et les



La table lors de la formation



Une vue de l'assistance

divers enjeux qui sous-tendent ces grandes lignes de la fis-

calité.

Pour l'organisateur, il s'agit

de former et d'informer les professionnels de la presse

pour qu'ils soient les courroies de transmission de ces informations aux populations pour qu'elles prennent toutes leurs responsabilités pour plus de rendement dans la collecte des ressources financières pour le développement de notre chère nation. Prévue pour deux jours, cette formation s'achèvera ce jour 30 Novembre 2020.

Junior

Politique de développement d'eau potable au Togo :

SEFT s'engage pour l'atteinte des objectifs de l'axe 3 du PND

Se constituer en un syndicat pour mieux défendre leur cause et intérêt et aussi relever d'autres défis est l'objectif poursuivi par le Syndicat des Entrepreneurs de Forage du Togo (SEFT). Après la tenue de son Assemblée Générale, il y a quelques semaines, un bureau de treize membres a été mis en place par ce jeune syndicat. Ce bureau a été présenté aux autorités de la préfecture et de la commune d'Agoè-Nyivé 1 ainsi qu'au public le mercredi 25 novembre dernier au niveau du siège dudit syndicat.

Créé pour changer la donne, SEFT compte travailler sur plusieurs axes.

D'abord en interne, ce jeune syndicat veut fédérer et travailler avec tous les entrepre-



Le bureau

neurs afin de discuter sur les différents problèmes auxquels ils sont tout le temps confrontés dans l'exercice de leur fonction. Une fois cette étape franchie, SEFT compte faire un pas vers le gouvernement afin de voir dans quelle mesure ils pourront travailler pour booster la politique de développement en eau au Togo. C'est le lieu pour ce syndicat de s'y prendre pour voir dans

quelle mesure les membres pourront travailler sur la question du code de l'eau. Etre entrepreneurs de forage au Togo, c'est se confronter à certaines difficultés entre entrepreneurs et clients, par rapport aux travaux réalisés, soit c'est la qualité des travaux, soit c'est des difficultés liées à certaines zones hydrogéologiques.

Parfois, la méconnaissance de

ces zones fait que quelques fois, il y a des litiges qui sont conduits au commissariat, soit au tribunal. Par rapport à ces difficultés, SEFT veut travailler à fond pour éviter ces désagréments de terrain. Mais pour y arriver, SEFT s'engage à toucher du doigt les approches de solution, à sensibiliser les acteurs du secteur des forages d'un côté et également à leur faire connaître également leurs droits et leurs devoirs.

Le représentant du préfet d'Agoènyivé, Joseph Kazando, n'a pas manqué de saluer l'initiative des entrepreneurs de forages. Une initiative qu'il trouve louable et qui se situe dans la droite ligne de l'axe 3 du PND (Plan National de Développement).

Kodjovi



jusqu'à
-40%
sur le
DÉDOUANEMENT
de vos **VÉHICULES**
& **MARCHANDISES***

* Marchandises sous douane en souffrance

jusqu'au **24 décembre 2020**



TOGOCOM LANCE AU TOGO LE 1^{ER} RÉSEAU 5G D'AFRIQUE DE L'OUEST

5G

TOGOCOM CHANGE POUR VOUS

@togocom.tg

@togocom_tg

Service Client : 888 | 119
7 jours/7 de 7h à 23h

togocom.tg

togocel.tg

togotelecom.tg



jusqu'à

-40%

sur le

DÉDOUANEMENT de vos VÉHICULES & MARCHANDISES*

#CQFS

Un taux de dépréciation de **25%** est appliqué sur les véhicules dont la date d'entrée aux magasins et aires de dédouanement est comprise entre le **1^{er} Janvier** et le **24 décembre 2020**.



Office Togolais des Recettes - OTR